



Atelier de lecture, d'écriture et d'illustration "Familles en fête" organisé par l'UDAF de l'Ariège

Dimanche 25 Septembre 2022 à Foix

Je suis la gardienne de ce beau stand qu'abrite un petit chapiteau entre les arbres du parc de la Bouychère, au bord de la rivière. À l'entrée, une longue table basse couverte de livres jeunesse de toutes les couleurs appelle les lecteurs. Trois petites tentes vert pomme et des tapis étalés dans l'herbe invitent de petits groupes à se poser pour un temps de lecture. Sur la longue table rose sont essaimés des pots de feutres et de crayons et une quinzaine de chaises sont rangées autour. J'ai préparé des jeux d'écriture et d'illustration à proposer au fil de la journée, l'accueil des artistes est ouvert !

Les visiteurs défilent. Joyeuse compagnie des plus jeunes et activité en continu. Les enfants se montrent très participatifs et volontaires d'écrire l'histoire à laquelle je les convie. Temps immersif parfois dérangé par un parent pressé : « Il est l'heure ! Il faut y aller... Tu n'as pas fini ? ». Le sérieux affiché par les enfants suffit généralement à ce que le temps qui leur est nécessaire soit respecté. « Vous pouvez aller vous promener, je ne bouge pas de là... ». La petite Aliyah, six ans, est indélogeable de sa création. Je suis étonnée par la concentration dont certains font preuve. Ils achèvent leur travail avec soin et n'expriment pas ce besoin bien contemporain de vite passer à autre chose... C'est plaisant et ressourçant.

Peu de maîtrise de l'écrit pour la plupart des écoliers. « Demandez-moi l'orthographe dont vous avez besoin », je propose à chacun. Aborder l'écriture en jouant de manière décomplexée ne peut qu'être un moyen de progresser....

Les adultes... Il faut parfois les pousser à oser participer. J'entends très souvent : « Je ne sais pas dessiner », « Tout le monde sait dessiner. C'est pour s'amuser, essayez ! ». Une jeune femme accompagnant son fils me dit : « Je n'ai aucune imagination... », « C'est impossible », je lui réponds. Elle s'assoit et se prend à écrire une histoire de pirate faisant la fiesta et jouant de l'harmonica que son petit garçon l'aide à l'illustrer. Tous deux contemplant leur oeuvre achevée avec de grands yeux, l'enfant est tout fier, bravo maman !

Beaucoup d'échanges très variés se déroulent à notre table. Les fillettes sont comme il se doit, particulièrement bavardes ! Nous entendons de l'espagnol mais aussi de l'albanais et de l'afghan. Tout en s'affairant à écrire et dessiner, nous relions. Une enfant syrienne d'origine, est venue dessiner accompagnée de sa maman, une dame très réservée. Elles me racontent vivre en France depuis quelques mois seulement. La petite parle le français mais ne sait pas encore lire et écrire, elle me dicte l'histoire qui accompagne son image d'une princesse des mille et une nuits, portant une petite coiffe orientale à voilette et un pantalon bouffant. Nous mettons en forme son conte. Je le lui relis, « Tu le gardes et dans un an tu sauras le lire ». « Je le lirai à maman ». Un papy et une mamie ariégeois viennent me serrer la main, ravis d'observer les talents de leurs deux petits-enfants. Un beau-père et son beau-fils adolescent partagent un jeu d'écriture, le hasard de ce cadavre exquis est aussi drôle que réussi... Ces quelques anecdotes pour faire rimer créativité et convivialité.

Une formidable fête des familles !



Fête des familles Méli-mélo de réalisations des participants

Il était une fois, une reine ...

Elle faisait la tête parce que son coiffeur royal avait fait sa coupe de cheveux.
Elle faisait aussi la tête car son styliste royal s'était trompé et lui avait
donné une tenue de clown. Elle faisait aussi la tête car à cause de la chaleur, sa
couronne avait commencé à fondre. Dur dur d'être reine.



« La reine en a marre des princes et des princesses et des codes qui les entourent. Elle aimerait que ses enfants sentent à l'énergie que ça prend de vouloir satisfaire tout le monde... »



Il était une fois, un lutin ...

« Il vivait dans un beau jardin. Il y avait planté des fleurs de toutes les couleurs. Il aimait se promener pour les regarder. »